



CARRERA: MEDICINA HUMANA

MATERIA: MEDICINA DEL TRABAJO

REPORTE DE LECTURA CAP. 3

VIVIANA EDITH ROJAS TORRES

5° SEMESTRE

— La Medicina del Trabajo en la Historia —

Una relación Moderna: Por algún tiempo la medicina y el trabajo no estaban ligados entre sí, según menciona nuestra bibliografía, sin embargo se observaba que la clase de esclavos, siervos no contaban con un servicio médico más que la clase alta en esos tiempos, pero no pasaba desapercibido los diferentes infortunios presentados por la clase baja. Pero todo se desató más durante la Guerra Mundial formándose "La Gencia del trabajo" donde su inicio empieza con la población minera y sus morbi metallicos como traumatismos, afecciones respiratorias por lo cual 1700 se une a ellos un médico de minas y aparecen los primeros fondos de cooperación para los casos de accidentes, enfermedad y muerte gravada a alianzas e creación de grupos mineros que lucharon por tener suministros y atención médica y llevandolos demás a indagar en cuanto a la exposición de metales con la que se veían expuestos los mineros como el plomo, pero cabe recalcar que no solo eran los mineros si no que fueron el inicio para que se observaran distintas áreas de trabajo llevando así una consolidación dentro de la medicina para pobres creando se recopilaciones de monografías basadas en la higiene y la medicina del trabajo como la obra de Bernardino Ramazzini. Posteriormente a ello se da inicio a un mundo manufacturero con la creación de nuevas industrias y el desarrollo urbano poniendo un mayor énfasis en la salud pública es decir en la insalubridad que.

presentaban las industrias antiguamente, mejorando las condiciones de vida en las personas manufacturadas. Como primer escenario industrial en cuestión de una enfermedad se encuentra "Tifus" como padecimiento de instituciones cerradas o al a guerra, donde se contaba con métodos de limpieza, desinfección, duración de los descansos y otras medidas que se encontraban registradas en el texto de Ramazzini y la de Philippe Patussier donde se encontraban estadísticas de mortalidad específicas por ocupaciones peligrosas seguidas por más aportaciones hasta que llegamos a Juan Gines Partagas quien incluye una "higiene del trabajo" que buscaba perfeccionar la producción industrial sin dañar la salud individual del personal y de la salubridad, Sin embargo se vivía en época de paternalismo que buscaba crecer económicamente sin importar la salud de los empleados y el principio de Justicia en cuanto relaciones industriales según Adam Smith que se gana tras la lucha de los trabajadores que pedían "un derecho, expresión de libertad y creatividad y no una condena divina" donde se identificó tras el ingreso de servicios médicos como degeneraciones físicas, relacionada a una degeneración moral produciendo una degeneración de las razas, con base a este diagnóstico se busca evitarlo al crear programas como "Programa de moralización de los trabajadores" que buscaba educarlos y formarlos con las cosas básicas de aprendizaje en cuanto a normas higiénicas y práctica del ahorro y propiedades de la vivienda, pero no solo se queda ahí ya que al transcurrir el tiempo se añaden más cosas importantes en cuanto a factores dañinos de la salud, desarrollándose así la toxico-

logía es decir el estudio de todos los tipos de venenos y en particular la toxicología Industrial debido a que se trabajaba con plomo, cobre, arsénico, fósforo, creándose así el primer tratado de "patología laboral de la era industrial" añadiendo a médicos, químicos e ingenieros para su investigación. Aportando un conocimiento más científico en cuanto a las diversas situaciones laborales creándose así organizaciones internacionales con conocimientos y aportes en cuanto al estudio y la prevención de enfermedades en el trabajo, ejemplo de ello la (OIT) Organización Internacional del Trabajo, pasando de médicos e inspectores de la salud a servicios permanentes en las empresas. Entre aportes encontramos que los ingleses crean leyes reguladoras a través del Cirujano certificador que realizaba el papel de inspector del trabajo para que no se saltaran las siguientes normas con la edad para trabajar, el uso correcto de maquinaria obteniéndose permisos en caso de accidentes laborales pasando de ser medicina de empresa a una actividad profesional especializada creándose la Medicina del trabajo que incluye conocimientos higiénicos, psicotécnicos, medicoquirúrgicos, terapéuticos, y Forenses y leyes de las enfermedades profesionales, formándose el Instituto Nacional de Medicina y Seguridad del Trabajo (INMST) encargada de monitorizar condiciones ambientales con las legislaciones urgentes, y creando escuelas con especialidades de Rehabilitación, Traumatología, Ortopedia, con algunos desajustes en la limitación, calidad, economía en cuanto a su aplicación profesional pero sin duda alguna siendo de gran beneficio laboral.

Bibliografía

Gil Hernández , F. (2012). *Tratado de Medicina del Trabajo* . Barcelona,España: Elsevier Masson .